
摸清群众需求和身边问题，
主动开展工作， 立项逐一解决。
12月8日上午， 记者获悉， 朝阳
区在全区开展党建引领 “未诉先
办 、 一办到底 ” 大走访专项行
动 ， 四套班子党员区领导深入
610个社区、 村走访。 全区各街
乡近4000名干部深入楼院大走
访， 解决群众身边痛点难点问题
4700余个。

解决群众出行难
御景湾社区附近增设公交站

位于朝阳区豆各庄地区的御
景湾社区有居民3800余户， 小区
附近仅有运通111路一班公交车
经过， 而这班车距离小区最近的
公交车站也有2.5公里 ， 居民出
门坐车步行最快也要近半个小时
到达。

据社区相关负责人介绍， 经
过御景湾社区的运通111路公交

车通往双桥、 民航医院、 大悦城
等地， 选择公共交通出行的居民
无论是购物 ， 还是医院看病拿
药， 都要乘坐该车前往。 因小区
居民老人、 儿童居多， 车站距离
较远， 长期困扰着小区居民们。

朝阳区豆各庄地区处级领导
和干部在实地大走访中， 通过问
需于民， 了解到小区居民的这处
痛点难点问题后， 地区工委、 办
事处领导立即召集相关科室现场
调研， 并启动 “街乡吹哨、 部门
报到” 工作机制， 联合区相关职
能部门会商， 制定解决方案。

豆各庄地区办事处相关工作
人员协助社区人员多次向市、 区
人大代表沟通， 建议在小区附近
增设站点 ， 方便居民出行 。 同
时， 地区办事处、 社区工作人员
反复与公交公司协商， 争取尽早
解决。 经过市、 区、 乡、 社区四
级联动配合 ， 11月21日 ， 运通
111路豆各庄南站正式开通。 公

交站距御景湾社区距离由原先的
2.5公里缩短至1公里， 居民出门
步行10分钟可到达。

“现在的确方便不少， 出门
坐车办事一去一回， 里外少走3
公里路”。 恒大御景湾社区居民
告诉记者。

大走访行动实现全覆盖
坚持群众诉求 “一事一议”

记者了解到 ， 在 “未诉先
办、 一办到底” 大走访专项行动
中， 朝阳区豆各庄地区工委、 办
事处领导干部深入群众一线， 摸
诉求， 把顽疾， 通过深化 “四个
到底” 改进工作作风。

坚持一社 （村 ） 一长全覆
盖， 做到一包到底。 确定处级干
部大走访对象 ， 做到包片单位
“一对一”。 每位处级领导至少走
访一个村或社区， 实现全覆盖，
明确处级干部包片基本任务。 坚

持一事一议重点整治， 做到一抓
到底。 通过及时了解群众身边的
操心事、 烦心事、 揪心事， 结合
梳理的重点、 难点、 痛点问题，
列入工作规划 ， 做到群众诉求
“一事一议”， 问题处置 “专事专
办”，排民忧解民困。 坚持一案一
策专项专办，做到一盯到底。针对
每个案件制定一套解决策略，“一
案一策”专项督办，彻底解决投诉
案件问题。 坚持一户一档精准施
策，做到一帮到底。因地制宜因人
制宜， 立足走访住户的具体情况
建立民情档案， 安排机关科室与
社区跟进后续工作，实现“一户一
档案、一档一追踪”。

化被动为主动
解决群众身边痛点难点问题

化 “被动响应” 为 “主动出
击”， 朝阳区把 “不忘初心、 牢
记使命” 主题教育推到最一线。

在第二批主题教育中， 全区43个
街乡400余名处级领导和3500余
名干部落实走动式、 穿透式、 蹲
点式工作法， 深入5710余个楼院
摸排问题， 摸清群众需求， 截至
目前， 解决群众身边痛点难点问
题4700余个。

据介绍， 朝阳区坚持问题走
访到位， 要求每名走访党员干部
记好 “民情日记”， 将群众身边
需求、 难点问题做好记录。 同时
坚持主体责任落实到位， 朝阳区
综合运用 “街乡吹哨 、 部门报
道” 和 “未诉先办、 一办到底”
工作机制解决问题， 提高走访实
效。 此外， 坚持调研问题分析到
位， 对 “待解决问题” 清单， 进
行统筹与协调， 从根源上对存在
的问题进行剖析、 诊断， 制定解
决方案， 把要解决问题的责任一
一分解到位。 对重大问题、 共性
难题 ， 通过精准施策 、 聚力攻
坚， 解决好久拖不治的顽症。
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12月9日， 记者从延庆团区
委获悉， 在花开世园、 蓄力冬奥
“延庆乡亲” 志愿者故事分享暨
志愿者之歌MV新闻发布会上 ，
发布了在未来三年内， “延庆乡
亲” 将围绕冬奥主题开展一系列
志愿服务活动 ， 助力延庆打造
“冬奥冰雪之城” 形象。

志愿者之歌打造延庆
志愿服务新形象

活动上， 由延庆团区委精心
制作的MV《延庆乡亲》首次面向
公众发布， 该MV通过拍摄八达
岭长城和延庆城区各著名景点，
以及延庆区优秀志愿者的深情演
唱，展现了“延庆乡亲”志愿者的
风采。 发布会还展示了 “延庆乡
亲” 志愿者系列微视频 《为爱而
行》，该项目起源于2018年，通过
选树志愿者典型， 用拍摄微视频
的方式宣传他们的事迹， 吸引更
多人加入志愿服务队伍 。 活动
中， 花样滑冰世界冠军张昊被授
予 “延庆乡亲形象大使” 称号。

无论原创歌曲MV还是微视
频， 所描绘的都是来自基层、 源
于群众的延庆志愿者群体 ， 而

“延庆乡亲” 正是这7.3万名实名
注册志愿者的统一称谓。

两件 “绿色大事” 塑造
志愿服务品牌

延庆是2019北京世园会举办
地和2022北京冬奥会三大赛区之
一 ， 为服务保障两件 “绿色大
事” 的举办和筹办， 对全面提升
延庆区志愿服务水平提出了更高
的要求， 塑造并推广延庆志愿服
务品牌 “延庆乡亲” 正是其中的
一项重要举措。 在未来三年中，
在延庆团区委的领导下， 将通过
系统设计、 科学规划， 分阶段、
分重点塑造延庆志愿服务品牌。

世园会期间，“延庆乡亲”品
牌组织开展“延庆乡亲”城市志愿
者唱响《我和我的祖国》等主题活
动，不断增强“延庆乡亲”志愿者
的参与感和获得感。

为筹备冬奥会， 延庆团区委
广泛发动群众， 吸引各乡镇街道
的志愿服务力量、社区志愿者、楼
门长、在职无职党员、普通市民等
群体加入，实现了区、街乡、村居
三级志愿服务全覆盖。目前“延庆
乡亲”活跃志愿者快速增长至2万

余人， 开展各类活动近2万次，通
过多维度、立体化的工作，逐步使
“延庆乡亲”成为有热度、有广度、
有深度的志愿服务品牌。

三年行动铸就 “延庆乡
亲” 品牌灵魂

为了让“延庆乡亲”不断完善
机制，确保品牌延续，延庆团区委
研究制定 《延庆区星级志愿者评
定与嘉许礼遇办法（试行）》。在未
来将用三年的时间对这一品牌进
行不断完善， 包括对“延庆乡亲”
志愿者和志愿服务活动的保障与
礼遇等方面进行制度性安排，探
索建立志愿服务长效化扶持保障
机制， 进一步加强对志愿服务的
指导和激励， 促进志愿服务常态
化、长效化开展。

还将不断深入挖掘、 选树和
大力宣传志愿服务先进典型，打
造“延庆乡亲”志愿服务品牌的榜
样人物， 充分利用各类传播媒介
进行推广。 吸引更多的人自觉参
与志愿活动，争当志愿者，争做社
会主义精神文明的传播者、 实践
者，使“延庆乡亲”品牌进一步深
入人心、 融入灵魂。

解决4700余个群众身边痛点难点问题
□本报记者 孙艳

□本报记者 马超

“延庆乡亲”未来三年主攻一个主题
12月8日， 记者从门头沟了

解到，该区继续深化改革，目前，
13个镇街政务大厅能够办理30
多个部门的1113个政务服务事
项，其中区、镇两级政务服务大
厅能够通办1014个事项，有效推
动了 “就近办”、“全区通办”和
“一网通办”工作的深入开展，使
企业群众办事更为便捷化。

据了解，门头沟“全区通办”
主要有三种形式。 一是“家里办
政务”， 企业或群众通过首都之
窗申报成功后，对需要的原始盖
章材料采取邮政EMS方式寄达，
政务中心将审批结果以EMS方
式送达。 二是“就近办政务”，企
业或群众到最近的区、镇（街）政
务服务中心，对一窗、跑一次就

能办好事。 三是“自助办政务”，
企业或群众到任何一个区 、镇
（街）政务中心自助服务区，有专
门的政务服务专员帮助指导完
成自助办理，目前自助办理的事
项为1000多个事项。

据区政务服务中心负责人
王俊杰介绍， 全区通办的千余
个事项， 企业群众可以在家办
理， 如果不太明白， 也可以到
就近的镇街政务中心办理。 这
对上班族和居住在大山深处的
群众 ， 提供省时间 、 省排队 、
省跑路的便利。

下一步， 门头沟还将强化
“一网通办”改革基础工作，在村
居服务站推进“全区通办”工作，
实现千余个事项在“门口办”。

□本报记者 闫长禄

门头沟千余项政务服务全区通办

近日， 朝阳区安贞街道裕民
路社区举办志愿者服务活动。 活
动承办方积善之家养老服务中
心， 邀请到口腔、 眼科、 中医、
皮肤科、 理发等8家爱心企业一
同为居民服务。 此次活动除医疗
服务外， 裕民社区还整合了辖区
资源找到了修鞋和自行车的师
傅， 在社区门前为居民修理鞋和
自行车。

本报记者 刘欣欣 摄影报道

便民服务送到裕民路社区

朝阳各街乡近4000名干部深入楼院大走访

学生年龄小、古汉语知识储
备不足、 四书五经过于晦涩，这
种条件下如何上好传统文化课？
12月6日， 在北京教育学院附属
丰台实验学校五（3）班，该校书
记兼副校长段兰华开讲“儒家孝
道 ”主题 。 学揖礼 、吟诵 《游子
吟 》、解读 “孝 ”字 、读经典著作
……段兰华用情景化、 形象化、
通俗化的方式展现主题，让台下
学生在传统美德、 人生智慧、母
语魅力等方面都有收获。

当天，北京教育学院附属丰
台实验学校举行 “立足新时代
全息育未来” 办学实践研讨会，
200余名京内外教育界专家、校
长等专业人士共同观摩研讨了
该校的课堂教学。

教院丰台学校是丰台教委
根据“内升外引”战略引进高校
联合办学的第一批学校。经过六
年办学实践，学校构建起完善的
现代学校治理模式和三元全息
课程体系， 学生从2个教学班75

人增加到中小学部共27个教学
班887人， 获得丰台区中考优质
校、北京市基础教育科研先进学
校、北京市教师培训基地学校等
荣誉称号。

全息课堂教学指每一节课
都能体现学校办学理念育人目
标的全部信息，体现所在学科的
核心素养和整体学科逻辑，实现
全面持续的育人目标。校长郝玉
伟介绍， 三元全息课程将语文、
数学、外语、物理、化学、生物等
单学科整合为个人与健康、社会
与人文和自然与科学三大综合
领域，教师们在课堂上以一个全
息元撬动学生的全面发展。

北京师范大学郑葳教授点
评，该校从办学理念、课程建设、
课堂教学改进、教师发展等各个
方面进行系统变革，为学生素养
培养构建起一个教育生态。北京
教育学院院长何劲松表示，学院
将继续支持学校发展，提供教育
科研资源方面的服务。

□本报记者 任洁

教院丰台学校办学实践获专家点赞

打造志愿服务品牌蓄力冬奥


